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''Et voici le signe qui vous est donné : 
vous trouverez un nouveau-né emmaillot 
t . hé" dans une maneeoi " e couc . _.- : .. UA-. ~CAi re. (Lc2,12; 

« Dieu s'est fait petit pour que personne n'ait peur de lui » 
Jean-Paul li 

ARCABAS, LA NAISSANCE A BETHLÉEM 
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Qu'il Ine soit fait 
selon Ta Parole 
2 S 7, 1-5; 14a-16 - Psaume 88 - Rm 16,25-27 - Le 1, 26-38 

Extrait de la lettre du Pape François 

« Il n'est pas facile de savoir si le monde est actuellement 
plus ou moins violent qu'il l'a été hier, ni si les moyens de 
communication modernes et la mobilité qui caractérise 
notre époque nous rendent conscients de la violence ou 
plus habitués à elle. De toute façon, cette violence qui 
s'exerce par "morceaux", de manières et à des niveaux 
différents, provoque d'énormes souffrances dont nous 
sommes bien conscients : guerres dans différents pays et 
continents ; terrorisme, criminalité et attaques armées 
imprévisibles ; les abus subis par les migrants et par les 
victimes de la traite ; la dévastation de l'environnement. 
À quelle fin ? La violence permet-elle d'atteindre des 
objectifs de valeur durable ? Tout ce qu'elle obtient n'est 
ce pas plutôt de déchaîner des représailles et des spirales 
de conflits mortels qui ne profitent qu'à un petit nombre 
de "seigneurs de la guerre" ? La violence n'est pas le 
remède pour notre monde en morceaux. » 

Pour réfléchir 
- Nous considérons souvent la 
violence comme inéluctable.Je 
suis invité à entendre rappel de 
Dieu, à accueillir sa promesse 
pour laisser naître sa paix, en 
moi et autour de moi. 
- «Seigneurs de guerre» ou 
«artisans de paix» ? Qui a le 
dernier mot selon vous ? Et 
quel est ce dernier mot dans 
rHistoire? 

Prière 

« Comblée de grâce, Marie entend le Seigneur 
s'adresser à son cœur. 

Et une vie nouvelle, inattendue, surprenante 
vient prendre chair en elle. 

À l'image de Marie, apprends- moi 
Seigneur la simplicité du cœur. 

Et la confiance qui ose tout pour accueillir le 
don de Dieu. 

Que tout m' advienne selon Ta Parole de vie 
pour mm. 
AMEN 

Pour aller plus loin 

Une grande part de la violence 
des conflits est liée à notre indifférence 
et notre méconnaissance des réalités sur 
place. Du coup, le découragement est faci 
lement de mise. Et rien ne change. Mais 
chez nous aussi, il y a des choses à savoir. 
Ainsi, par exemple, ces dernières années, 
la France est devenue le 3e exportateur 
d'armes au monde. Une réalité discrète 
mais qui interroge sur la responsabilité 
qui est la nôtre. Et si je prenais le temps 
de me renseigner sur ce qu'induit la vente 
d'armes à travers le monde ? 


